

CHEMIN DE FER CANADIEN DU PACIFIQUE,

YALE, C.-B., 2 avril 1885.

MON CHER MONSIEUR,—A mon retour à Yale, il y a quelques jours, j'ai reçu votre lettre du 6 du mois dernier, dans laquelle vous me demandez des renseignements au sujet d'un monsieur Hugh Keefer.

M. Keefer a eu des tâches à faire sur mon entreprise, consistant en environ cinq milles en tout. Il n'a pas entrepris tous les cinq milles à la fois, mais en différentes longueurs, la plupart entre Leowash et un endroit situé à environ un demi-mille à l'ouest du passage de la rivière Fraser. Il a commencé avec moi comme contremaître, près de l'extrémité de la voie. Il était très industrieux et conduisait bien ses travaux.

La plupart de ses travaux consistaient en tranchées dans la roche solide, en éboulements de roche meuble, en grandes tranchées dans les cailloux, deux courts tunnels, et des terrassements considérables.

Ces travaux sont très sérieux assurément. Les tranchées dans la roche solide se sont trouvées très favorables. La roche était dure à l'extérieur, mais une fois la tranchée ouverte le pétardement en était facile. On dit que Keefer a fait beaucoup d'argent avec ses tranchées dans la roche solide, et, si j'en juge par la façon dont la roche se comportait, je n'ai aucun doute qu'il en soit ainsi; mais ses autres travaux particulièrement les tranchées dans les cailloux, n'ont pas dû lui rapporter de bénéfices notables.

Voici les chiffres approximatifs des quantités mesurées dans ses travaux :

Roche solide.....	200,000	verges cubes
Roche meuble.....	90,000	"
Terre.....	400,000	"
Tunnels.....	400	pieds.

Si vous le désirez mon ingénieur peut vous donner les classifications et les quantités pour chaque tranchée.

Vos ingénieurs ont dû sans doute vous fournir les coupes transversales, etc. Mes ingénieurs rapportent que celles de ces coupes transversales qu'ils ont contrôlées sont exactes.

Bien à vous,

A. ONDERDONK.

A. M. COLLINGWOOD SCHREIBER, ingénieur en chef, ch. de fer C. du P.

P.S.—Les travaux des cinq milles dont il est question ci-dessus sont aussi considérables que ceux d'aucune longueur égale dans la Colombie-Britannique (à l'exception d'une).

A. O.